

## ◆地域や大学などと連携して学ぶ秋

### 芸術鑑賞会で音楽を堪能しました

11月8日(水)、山崎文化会館にて芸術鑑賞会を実施しました。

今年度は、「NPO法人 関西芸術文化支援の森ゆずりは」の方々による音楽演奏を楽しみました。

第1部では、弦楽器を中心に生徒になじみのある曲も織り交ぜながら、10曲演奏していただきました。第2部は、サクソを中心とした演奏で、ソプラノサクソやアルトサクソ、テナーサクソ、バリトンサクソなど様々な音色を楽しみました。また、ライトクラシックの作品を多く残したルロイ・アンダーソンの「タイプライター」という曲はタイプライターを叩く音を音楽に取り入れたとても興味深いものでした。

芸術の秋にふさわしい半日になりました。



▲第1部『情熱大陸』



▲第2部『ルパン三世のテーマ』



▲演奏後の集合写真

### 森と食科2年生インターンシップ

10月23日(月)から29日(日)にかけて、森と食科2年生がインターンシップに参加しました。20日(金)に実施した壮行会では、多くの先生より激励の言葉を受けました。

生徒たちは、この活動で仕事の大切さや厳しさを学びました。これを今後の進路に役立ててほしいと思います。

生徒の受入れにご協力いただいた多くの事業所のみなさま、ありがとうございました。

#### 《インターンシップの様子》



▲老松ダイニング



▲有限会社大黒屋丹治



▲ハリマ木材工業株式会社

### 紙すき実習

森林環境類型の生徒20名が佐用町で紙すき実習を行っています。紙すき実習では、特別非常勤講師の山本先生をはじめ、紙すき文化伝承館の施設の方々に、3回にわたって和紙について教えていただきます。10月13日(金)の1回目は実際に紙すきを行い、10月27日(金)の2回目は行燈骨組みと和紙の染め作業を行いました。11月24日(金)の3回目は自分たちがすいた和紙を使って行燈を完成させます。

一定の厚さの紙を作るのは、大変難しい作業でしたが、自分たちのオリジナル作品が完成するのが、楽しみです。



▲紙すきの様子



▲うちわの作成



▲行燈骨組み

### 草刈りボランティア

10月29日(日)に山崎町内の休耕田の草刈りボランティアに本校生徒9名が参加しました。

これは、「山崎高校が地域を元気にする」活動の1つで、農業の担い手不足のため、農地の管理が負担になっている地域を応援する活動です。

朝9時に地域の方々から、刈払機の使用法や注意事項の説明を受けました。9名のうち8名が刈払機の使用経験があり、最初から力強く作業していました。昨年の約2倍の面積でしたが、予定していた40アールの休耕田の草刈りを終えました。最後までやり切った生徒達の笑顔がまぶしく感じました。



▲丁寧にしっかりと刈っています



▲よく頑張りました！！

### 東京農業大学教授による講演会

11月9日(木)、森と食科の生徒を対象に東京農業大学矢部教授による講演会を実施しました。

気温上昇や気象災害数など近年の状況、ジビエの活用法、早期植生誘導の工法など、さまざまな視点から広く教えていただきました。昔ながらの方法も見直されてきていますが、ICTの活用で新しい農業、林業を知ることができました。森と食科での今後の学びに生かしていく良い機会となりました。



### 〈11月の後半の予定〉

- 17日(金) イチゴ農家見学(農産・食品類型3年)
- 17日(金)・18日(土) 全統プレマーケット(3年)
- 20日(月) JA共済連兵庫贈呈式
- 22日(水) 山崎小授業実習(教育類型2年)  
献血講演会(3年)
- 23日(木祝) 勤労感謝の日  
もみじ祭り
- 24日(金) ミルクプロジェクト(農産・食品類型2・3年)
- 28日(火) インターンシップ報告会(森と食科2年)  
トマト農家見学(農産・食品類型2年)
- 29日(火) 主権者教育講演会(3年)

